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综合 LUOHE04 漯河

本报讯（记者 齐 放） 在万众瞩
目、翘首以待中，加固后的市区人民
路丁湾桥终于要揭开神秘的面纱，露
出崭新的容貌。11月 2日下午，市市
政管理处宣布，人民路丁湾桥于 11月
3日早晨6时正式通车。

大桥装饰一新

11月 2日下午，记者看到，人民
路丁湾桥西边的道路已经完工，行人
和自行车已经可以从桥上通过。一位
市民高兴地说：“桥修好了，以后再也
不用骑电动车绕路到市区了。”

远观人民路丁湾桥，两端的四个
白色斜柱显得格外醒目，中间有横竖
索链相连，富有现代气息。据介绍，
桥面以及装饰斜柱、横竖索链已安装
了灯饰，到了夜晚，五彩斑斓的灯光
将会把大桥装点得格外漂亮。

桥面上，有两位工人正在对桥面
进行最后的处理。工作人员也正在忙
着施划行车标线。

据介绍，人民路丁湾桥主桥面并
没有加宽，仍然为 16.5米，双向两车
道。但大桥两边的人行道则各向外伸
展了 0.75米，显得很是宽敞。人行道
还铺上了实木板，不但美观，人走上
去感觉格外舒适。两边的桥栏杆也装
上了闪亮的不锈钢栏杆，看上去干
净、漂亮。

限高3.5米 限重15吨

市市政管理处相关负责人告诉记
者，此次加固维修主要是消除安全隐
患，对桥体改动不大，也不会提高桥
梁等级，只是恢复到了大桥原来设计
时的承载能力。这次加固维修的一项
重要内容是对桥梁拱肋、立柱等进行
加固。同时，重新铺装了沥青路面、
伸缩缝、桥面排水等附属设施。

不过，鉴于大桥通行能力所限，

此次加固通车后，相关部门仍然对桥
面实施了限制通行措施，安装了限高
杆，禁止车辆高度在3.5米以上或重量
在15吨以上的机动车通行。

“设限是考虑到大桥的正常承载能
力，超过这个承载能力对大桥的安全
会有影响。”市市政管理处相关负责人
解释说。

至于人行道很宽为何不让自行
车、电动车通行的疑问，市市政管理
处相关负责人解释说，人行道是让行
人走的，如果电动车、自行车上人行
道，会影响行人安全通行。同时，人
行道离桥面较高，权衡利弊之后，决
定设置为行人专用通道，并在人行道
入口处的禁行杆上专门悬挂了禁行标
志，希望大家理解支持。

公交车4日起恢复原线路运行

随着人民路丁湾桥加固维修完

工，记者看到，原来大桥北侧负责运
送行人过河的临时渡口也完成了使
命，有关部门已撤除渡口。

记者了解到，丁湾渡口从设立到
撤除，运行6个月，共运送行人约6万
人（次），往返约8000航次。

据市公交集团相关负责人介绍，
人民路丁湾桥改造工程完工并通行，
为保证各公交线路顺利恢复原线路运
行，公交线路也将进行调整。自 11月
4日起，11、17、28、68、69、103线
路恢复原线路运行，即水利技校—丁
湾—电视台—原线路，不再绕行牛行
街和柳江路。106路从11月4日起按照
漯河市线路许可委员会审批线路运
行，即水利技校—丁湾—电视台—漯
河职业技术学院—太行山路—湘江路
—漯舞路口。

与此同时，牛行街、湘江路、柳
江路、嵩山路设置的临时公交站牌，
随公交车恢复原线路运行而取消。

□本报记者 王艳彬

进入 11 月，阵阵寒风吹
来，看着一些北方城市准备开
通集中供热的消息，许多市民
询问：“啥时候咱也能用上集
中供热？”

其实，我市集中供热工程
从 2009 年就开始建设了。目
前，瑞贝卡小区、天明第一
城小区、祥润王朝小区等都已
安装集中供热的配套管网。但
是，记者了解到，截至目前，
我市还没有一家商住小区用上
集中供热。这是为什么呢？

愿意开通的住户少

在召陵区一家单位工作的
小李，26 岁，在天明第一城
小区居住。

“俺两口白天都在单位，
平时白天家里没人，只有晚上
才回去，而且晚上都是去俺爸
俺妈那儿吃完饭才回家休息，
一天在家的时间就那么几个小
时，集中供热开通后就要 24
小时开着，我觉得有点浪费。
遇到特别冷的时候，空调开几
个小时也行。”小李说。

在我市一些新建小区，像
小李这样昼出夜归的年轻人有
许多。

瑞贝卡小区的物业公司，
在去年冬天做了一次是否同意
开通集中供热的问卷调查。结
果，一半以上的业主不同意开
通。

“主要是小区里年轻人
多，他们在家里待的时间短，
感觉用着不划算。另外，小区
里完成装修的房子多，但是住
人的不多。如果一个单元只有
两户居民开通集中供热，那么
他们这两户的热损耗相对较
大。”瑞贝卡小区物业公司的
工作人员告诉记者，“我们物
业根据大多数业主的意见，没
有开通集中供热。”

部分居民取暖要求不高

记者了解到，自 2010 年
我市集中供热一期热网工程投
运以来，现在采用蒸汽采暖的
用户共有双汇家属院、市中心
医院、金港大酒店等9家，采
暖总面积约20万平方米。

记者来到具备集中供热开
通条件的祥润王朝小区、六合
世家小区等，得知这些小区并
没有开通集中供热。

“还有一个原因是有些人
的观念还没有跟上，对生活水
平的要求还比较低。”在瑞贝
卡小区，一位不愿透露姓名的
业主告诉记者，“我是非常同
意开通集中供热的。我去年冬
天到天津的亲戚家住了几天，
那几天正好赶上下雪，外面可
冷，但他们家里开通了集中供
热，非常暖和。亲戚家8个月
大的小孙子穿得很少，在地上
爬来爬去地玩。亲身感受集中
供热的温暖后，我感觉集中供

热比用空调取暖好得多。我回
到漯河后，买了一个电暖器取
暖，结果不仅费电，制热效果
也不是太好。”

负责我市集中供热工程建
设工作的漯河天阳供热有限责
任公司市场部负责人龚耀亭告
诉记者：“我公司已经与四家
具有供热配套设施的小区签订

《供用热合同》，现在正积极协
调用热事宜。但是，由于小区
入住率较低，直接影响后期运
行成本，加之现在很多居民对
集中供暖的认知度不高，对使
用集中供暖的热度不够，推广
起来比较困难。”

老旧小区改造费用高
新建小区无采暖设施

记者了解到，目前我市集
中供热一期蒸汽热网 2009 年
底已覆盖经济技术开发区，二
期热网也完成了对召陵行政区
和东城产业集聚区的覆盖。三
期与郾城区热电联产项目配套
的供热管网也在今年开始建
设。那么，为什么集中供热已
经覆盖的区域没有商住小区使
用集中供热呢？

漯河天阳供热有限责任公
司负责人告诉记者，我市集中
供热起步较晚，缺乏集中供热
行业的相关支持性政策和管理
制度，如居民采暖价格的制
定、城市基础设施配套费热力
部分的征收办法等。

另外，小区内需要建设配
套的供热设施，而我市大部分
新建小区在规划和设计中没有
将集中供热设施考虑在内，造
成这些新建小区既没有庭院楼
内管网、交换站等必要的采暖
设施，室内又没有提前预埋管
道、预留暖气片位置。

同时，一些老旧住宅小区
和已建成使用的小区，既没有
庭院管网、热交换站，更没有
安装统一规范的室内采暖设
施。

据漯河天阳供热有限责任
公司统计，目前我市热网建成
覆盖区域内，有大小各类老旧
和已建成小区约 135 万平方
米。这些小区若想使用集中供
热，一是要投资建设庭院内和
楼道内的管网，二是需要建设
热交换站。初步预估，仅改造
费用就需2亿多元，还不包含
对居民室内装修的破坏和恢复
费用等。

漯河天阳供热有限责任公
司负责人告诉记者，即使集中
供热管网建成投运后，集中供
热的普及和推广也有很多困
难。

人民路丁湾桥今日正式通车
公交车明日起恢复原线路运行

工作人员施划交通标线工作人员施划交通标线。。 本报记者本报记者 齐齐 放放 摄摄

←“这是杭白菊，既可入药
又可泡茶。现在的人都注意养生
了，不愁销路！”郭文良对记者
说。

11月2日，记者在郾城区裴
城镇裴城村看到，偌大的广场
上，晾满了刚刚采摘下来的杭白
菊。村民郭文良说，今年他种植
了20亩杭白菊，等加工处理后，
将销往全省各地。

本报记者 王海防 摄

→近年来，我市晚秋黄
梨种植面积逐年递增，目前
已经达到1.4万亩左右，主
要集中在大刘镇、召陵镇、
龙城镇等。因品相好、口感
脆甜、价格便宜等，市民常
用来生吃或煲粥。图为在我
市第五届晚秋黄梨鉴评会
上，工作人员正在鉴评来自
全市91家果农选送的晚秋黄
梨样品。

本报记者 张晓甫 摄

集中供热管网已覆盖
为何众多小区没开通


